



Imagen generada por IA

La Discusión Clínica: Un puente a través del tiempo

La medicina, en su noble búsqueda de sanar y comprender el cuerpo humano, ha encontrado en la discusión clínica uno de sus pilares más fundamentales y perdurables. Esta imagen nos transporta a través de los siglos, revelando cómo el acto de reunirse para deliberar sobre casos clínicos ha permanecido inmutable en su esencia, aunque transformado en su forma.

El recorrido visual nos lleva desde los tiempos clásicos, donde las túnicas y columnas evocan las primeras escuelas de medicina, hasta la era contemporánea de pantallas digitales y tecnología avanzada. En cada época representada, observamos el mismo patrón vital: profesionales de la salud reunidos en torno a una mesa, compartiendo conocimientos, experiencias y perspectivas en busca de las mejores soluciones para sus pacientes.

La progresión de izquierda a derecha no solo marca el avance temporal, sino que también ilustra una verdad fundamental: la medicina, más allá de sus instrumentos y técnicas, es un arte colectivo que se nutre del diálogo y la colaboración. Desde los antiguos pergaminos hasta las modernas pantallas táctiles, la esencia permanece: el valor invaluable del intercambio de ideas y la construcción conjunta del conocimiento médico.

Esta imagen nos recuerda que, en un mundo de constante evolución tecnológica, la discusión clínica sigue siendo ese espacio sagrado donde la experiencia, el razonamiento y la compasión se encuentran para forjar mejores decisiones en beneficio de nuestros pacientes. Es un testimonio de cómo la medicina, aunque avanza hacia el futuro con nuevas herramientas y posibilidades, mantiene vivo el espíritu del aprendizaje colaborativo que ha sido su sello distintivo desde sus orígenes.

Dr. Andrés Ferre Contreras

Coordinador Académico, Campus Clínica Las Condes-Universidad Finis Terrae, Clínica Las Condes. Santiago, Chile.
Jefe Técnico, Unidad Paciente Crítico, Clínica Las Condes. Santiago, Chile.

Dr. Andrés Giglio Jiménez

Grupo Multidisciplinar de Sepsis, Hospital Son Llatzer e IdISBa. Illes Balears, España.
Médico Intensivista, Unidad Paciente Crítico, Clínica Las Condes. Santiago, Chile.
Investigador, Campus Clínica Las Condes-Universidad Finis Terrae, Clínica Las Condes. Santiago, Chile.